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ESTIAGEM 

O Governo do Ama-
zonas instituiu, nesta 
sexta-feira (5), o Comi-
tê de Enfrentamento 
à Estiagem e decretou 
situação de emergência 
em 20 municípios. O go-
vernador Wilson Lima 
assinou, também, um 
decreto de situação de 
Emergência Ambiental 
em 22 cidades do Sul 
do estado e Região Me-
tropolitana de Manaus. 
As ações foram feitas 
em razão do período de 
vazante que já afeta o 
Amazonas.
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O Amazonas fechou o 
primeiro semestre 
de 2024 com uma 
redução de 15,5% 

no número de crimes de 
homicídios, é o que apon-
tam os dados preliminares 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-
-AM). Os dados reforçam o 
empenho Polícias Civil (PC-
-AM), Militar (PMAM), Corpo 
de Bombeiros (CBMAM) e 
do Departamento de Polícia 
Técnico-Científica (DPTC), 
com apoio das agências de 
inteligência que trabalha-
ram de forma integrada para 
garantir mais segurança à 

Segurança do Amazonas apresenta resultado positivo nos primeiros meses deste ano 
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Registros de homicídios caem 
15,5% no estado do Amazonas 
Redução 
alcançada pelo 
estado é maior 
que a média 
nacional

Em Tempo

Serviços e Plataformas

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

população ao longo desses 
seis meses.

Conforme o secretário da 
SSP-AM, coronel Vinícius 
Almeida, a redução alcan-
çada pelo Amazonas é maior 
que a média alcançada pelo 
Brasil, para o mesmo perío-
do. “No semestre, estamos 
com uma redução de 15,5%, 
enquanto o número geral do 
país ficou com uma média 
de 5,5%, ou seja, a gente 
está reduzindo três vezes 
mais homicídios que o res-
tante do país”, destacou o 
secretário.

O secretário destacou, 
ainda, que as reduções en-
sejam o trabalho integrado 
das Forças de Segurança do 
estado. “Estamos provando 
que o trabalho envolvendo 
a Polícia Militar, Civil, Bom-
beiro, polícia científica, alia-
do a inteligência e da forma 
perspicaz com que vem sen-
do aplicado o policiamento, 
tem dado resultado efetivo 
para a população e desta 
forma vamos trabalhando 

para levar cada vez mais 
segurança ao povo do Ama-
zonas”, frisou Almeida.

Em números
O Amazonas como um 

todo alcançou redução de 
15,5% dos homicídios. Essa 
mesma tipificação criminal 
em Manaus, alcançou queda 
de 23,7%.

Conforme os dados do 

Centro Integrado de Esta-
tística de Segurança Pública 
(Ciesp) da SSP-AM, todos os 
seis meses bateram as me-
tas estabelecidas conforme 
o Plano Estadual de Segu-

Leonardo Sena
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rança Pública, sendo que 
abril foi o mês que apre-
sentou a maior redução, 
alcançando 31,48%.

Investimentos
A SSP-AM destaca que 

a redução dos crimes con-
tra a vida, dentre outras 
tipificações criminais são 
reflexo dos investimentos 
realizados pelo Governo 
do Amazonas, a partir do 
programa Amazonas Mais 
Seguro, implantado em 
2021, com a aquisição de 
novas tecnologias e equi-
pamentos, e a realização 
de concurso público asso-
ciado às ações integradas 
pelas forças de segurança.

Além disso, o Governo 
do Amazonas adquiriu lan-
chas blindadas e novos 
armamentos e também 
ampliou as bases fluviais 
para reforçar as ações de 
patrulhamento nos rios. 
Para o segundo semestre, 
se somarão a esses esfor-
ços o emprego de 1.000 
policiais militares.
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Chega de tanta lulice!”

Plano Safra ‘recorde’ frustra agronegócio: 
seus líderes acharam insuficiente

Faltou grana
Alan Rick, que preside a Comis-

são de Agricultura do Senado, diz 
que a CNA estimava R$570 bilhões: 
“Esperava-se um cenário melhor”.

Cadê o benefício?
Pedro Lupion, da Frente Parla-

mentar da Agropecuária, lamenta 
que a queda nos juros não bene-
ficiou o setor: “São 3,25 pontos de 
diferença”.

Cobertor curto
“Eu tenho dúvida se a gente 

consegue cobrir o custo de produ-
ção, como no passado”, avalia Zé 
Vitor (PL-MG), membro da Frente 
do Agro.

Desapontamento
Evair de Melo (PP-ES), presiden-

te da Comissão de Agricultura da 
Câmara, foi objetivo: “o plano fa-
lhou, não atende às expectativas”.

Projeto do PT é de vingança, 
afirma Valadares

Considerado um dos mais 
destacados deputados na atual 
composição da Câmara, o sergi-
pano Rodrigo Valadares (União 
Brasil) verifica que até agora os 
brasileiros não perceberam no 
governo Lula um “projeto de 
País”. Muito pelo contrário: “O 
que o PT tem é um projeto de  
vingança”, disse ele em entrevis-
ta ao podcast Diário do Poder 
desta semana. Para o parlamen-
tar, o governo se perde com a 
falta de entregas à população, 
consumindo o tempo em pro-
mover retaliações a adversários  
políticos.

Desequilíbrio
Valadares também lastimou o 

desequilíbrio na relação do Le-
gislativo com o Supremo Tribunal 
Federal que, para ele, fere a própria 
Constituição.

Pacheco é culpado
O deputado acusa o presidente 

do Senado, Rodrigo Pacheco, de 
não se fazer respeitar pelo STF 

em suas frequentes invasões de 
competência.

Projeto de anistia
Autor de 156 projetos em apenas 

18 meses de mandato, o deputado 
é relator do projeto de anistia aos 
acusados do badernaço de 8 de 
janeiro.

Primeiro os meus
A oposição duvida da sinceridade 

de Lula (PT) na defesa de car-
ne “sem impostos” para o pobre. 
Deputados acham que Lula quer 
beneficiar os de sempre: Joesley 
e Wesley Batista, donos da JBS.

Dois pesos, duas medidas
O ex-juiz federal Sergio Moro 

aponta a forçada de barra para in-
diciar Jair Bolsonaro por joias pre-
senteadas quando foi presidente, 
enquanto Lula se apropriou de um 
tesouro de objetos valiosos como 
adagas cravejadas de brilhantes, 
encontrado pela Lava Jato escon-
dido em cofres bancários.

Mentira de político
Faltou cadeira no ginásio da Fe-

narroz, em Cachoeira do Sul (RS), 
no protesto que reuniu indignados 
produtores rurais. A reclamação é 
de que o socorro prometido por 
Lula ficou nisso... só na promessa.

Cenário favorece Ibaneis
Levantamento do Paraná Pes-

quisas mostra liderança de Celina 
Leão (PP), candidata de Ibaneis Ro-
cha (MDB) à própria sucessão. Para 
o Senado, ele e Michelle Bolsonaro 
(PL) fazem dobradinha de líderes.

Liberou geral
Estudioso do assunto, o depu-

tado Osmar Terra (MDB-RS) disse 
que a decisão do STF de liberar 
“cotas [para o porte de drogas], na 
prática, liberam o tráfico no Brasil, 
como em todos os países que o 
fizeram”.

Agenda
Durante visita à Brasília esta se-

mana, o governador do Amazonas, 

Senador Ciro Nogueira (PI), presidente do PP, sobre os excessos de gastos do petista

Wilson Lima (União), aproveitou 
para se reunir com o presidente do 
PL, Valdemar Costa Neto. A eleição 
para prefeito de Manaus foi pauta.

Bom ao contrário
“No passado, o Planalto alertava 

contra os excessos do mercado 
que geravam especulação. Hoje, 
é o mercado que alerta contra 
excessos do Planalto que geram 
especulação”, diz o senador Ciro 
Nogueira (PP-PI).

Virou carne chique
A deputada Silvia Waiãpi (PL-AP) 

comparou o Lula da campanha, 
com promessa de “cervejinha e 
picanha”, com o Lula atuando como 
presidente, “Agora, fala em taxar a 
‘carne chique’”.

Pensando bem...
...este ano foi o Brasil que copiou 

os EUA no quesito indiciar a oposi-
ção às vésperas da eleição.

Poder sem Pudor
O mentiroso oficial
Pedro Rattes era prefeito de Ma-

nacapuru (AM) quando encontrou 
Arquimedes, mentiroso oficial da 
cidade, e resolveu jogar conversa 
fora: “Conta uma mentira aí...” O 
homem se esquivou: “Posso não, 
seu Pedro, hoje eu estou triste, 
vou ao enterro do seu Arnaldo, 
dono da mercearia.” Rattes ficou 
envergonhado, pediu desculpas. 
Mas não demorou descobrir que 
o comerciante estava vivo e saudá-
vel. Pediu explicações: “Você disse 
que seu Arnaldo havia morrido...” 
Arquimedes se revelou: “Ué, o se-
nhor não pediu para eu contar uma 
mentira?”

Fora das paredes do Palácio do Planalto, que mencionou “recorde”, o Plano Safra 2024/2025 não foi 
recebido com o “entusiasmo” trombeteado por Lula. Representantes do agronegócio avaliam o montante 
insuficiente, além de pilares errados na diretriz do recurso. A grita geral envolve a ampliação do fomento 
ao seguro rural, que Lula ignorou. Na somatória da Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil (CNA), 
conta o senador Alan Rick (União-AC), os R$400 bilhões anunciados são insuficientes.

Filho da Maria
“De onde recebeu ele tudo isto? Como conse-

guiu tanta sabedoria? E esses grandes milagres 
que são realizados por suas mãos? Este homem 
não é o carpinteiro, filho de Maria?” 

Todos estavam tão admirados que diziam: 
“Não é este o filho de Maria?” O filho de Maria! 
A admiração de quem o conheceu, o viu criança, 
viu crescer e agora se tornou alguém. O filho do 
nosso vizinho, o filho do nosso parente, o filho 
do carpinteiro, aquele com quem conversamos, 
aquele com quem brincamos, aquele que fez 
parte de nossa vida, viveu na nossa vila, esteve 
aqui e andou pelos nossos caminhos, foi conosco 
à Sinagoga, rezava conosco, fomos com ele à 
Jerusalém; sim, o filho de Maria! 

Qual a dificuldade dos habitantes de Nazaré? 
O filho de Maria! Jesus é o filho de Maria e esse 
é o problema. O filho de Maria, esse assim gru-
dado, encarnado, pele-a-pele, de corpo e alma 
na nossa humanidade e fragilidade. O filho de 
Maria, nada de mais singelo e frágil, nada de mais 
dado, doando livremente. O filho de Maria nada 
de mais límpido, puro, nada de mais pobre. Nada 
mais ex-posto e dis-posto, que o filho de Maria. 
Nada de mais próximo, nada de mais palpável 
que o filho de Maria. Nada de mais visível que 
o filho de Maria. Nada de mais identificável que 
o filho de Maria. Carne da nossa carne, osso de 
nossos ossos, alma de nossa alma. Nada de mais 
normal que o filho de Maria. Impossível que 
esse filho de Maria fosse o Ungido, o Messias!

Causava admiração, mas não viram nele o Filho 
de Deus. O filho de Maria fosse o cumprimento 
das palavras ouvidas, esperadas, ansiadas, aca-
lentadas, sonhadas e rezadas séculos e séculos, 
geração e geração... Não o filho de Maria, ele 
não, não ele não pode ser; era apenas o filho 
de Maria. E Jesus não pôde, ali, realizar nenhum 
milagre.

O Filho de Maria fosse Deus grudado, encar-
nado...!?; que fosse Deus pele-a-pele, de corpo 
e alma na nossa humanidade e fragilidade; que 
o filho de Maria fosse a limpidez, a pureza, a 
transparência de Deus; que ele fosse na nossa 
pobreza, fosse ex-posição e dis-posição Deus no 
nosso meio, para eles era muito pouco, pouco 
demais. O filho de Maria, o Filho de Deus, é 
palpável demais, visível demais, identificável 
demais. O enviado, o esperado das nações, o 
libertador, o salvador, é Deus, o filho de Maria. 

O nosso Deus é apenas o filho de Maria...? Não! 
O nosso Deus não é apenas o Filho de Maria, é 
o filho de Maria, carne da nossa carne, sangue 
do nosso sangue, osso dos nossos ossos. Deus 
humanado, encarnado: “O Verbo se fez carne e 
habitou entre nós” (Jo 1,14).

Cardeal Leonardo Steiner
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   Marcela Estrella

A disputa por uma vaga 
na Câmara Municipal 
de Manaus (CMM) será 
concorrida entre muitos 

comunicadores em 2024. Com o 
prazo encerrado para que apre-
sentadores de rádio e TV que se-
rão pré-candidatos das eleições 
se afastem de programas, vários 
nomes do jornalismo amazo-
nense anunciaram a intenção de 
disputar vagas como vereadores 
este ano. Os profissionais da co-
municação buscam espaço na 
política do mesmo modo que o 
atual governador do Amazonas, 
Wilson Lima (União Brasil), que 
foi apresentador de TV.

O aumento no número de jor-
nalistas, que se lançaram como 
pré-candidatos a uma das 41 
cadeiras na CMM, cresceu nas 
eleições deste ano. Entre os 
nomes estão: Clayton Pascarelli 
(PP); André Moreira (PSDB); Li-
liane Araújo (Avante); Raphael 
Tavares — ‘Fofinho’ (Agir); Alvaro 
Campelo (PP); e Eudojo Gonçal-
ves (PP). 

A quantidade de profissionais 
da comunicação na disputa polí-
tica mobilizou até mesmo quem 
não concorrerá a nenhum cargo. 
O apresentador Sikeira Júnior, 
personalidade da televisão ama-
zonense, fez uma brincadeira 
na internet, onde “anunciou” a 
pré-candidatura a Prefeitura de 
Manaus.

Sikeira lançou o jingle cha-
mado “Vai, Sikêra”, no qual in-
dica aceitação popular de seu 
nome. Ele sugere também ter 
a imagem de quem cuida das 
pessoas e de executivo centrado. 
O apresentador já negou que 
fosse participar da corrida para 
a disputa pela prefeitura.

Surpresas
As pré-candidaturas con-

taram ainda com surpresas. O 
jornalista Clayton Pascarelli es-
pantou o público amazonense 
ao abandonar o emprego nas 
telinhas para concorrer às elei-
ções para CMM. O profissional 
seguiu o calendário e, antes do 
dia 30 de junho, se afastou da TV. 

O afastamento está previsto 
no artigo 45, parágrafo 1º, da Lei 
das Eleições (Lei n.º 9.504/1997) 
e no artigo 43, parágrafo 2º, da 
Resolução do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) nº 23.610/2019. 
Segundo a legislação, dia 30 
de junho é a “data a partir da 
qual é vedado às emissoras de 
rádio e de televisão transmitir 
programa apresentado ou co-
mentado por pré-candidata ou 
pré-candidato”.

Propostas
Ao EM TEMPO, os seis pro-

fissionais da comunicação e 
pré-candidatos nas eleições de 
2024 comentaram sobre moti-
vos para decidir trilhar o caminho 
na política e os projetos que 
vislumbram para Manaus. 

Clayton Pascarelli (PP)
Clayton Pascarelli se tornou 

um jornalista conhecido no 
Amazonas após trabalhar nas 
principais emissoras do Estado. 
O apresentador chegou a tra-
balhar por mais de dez anos da 
Rede Amazônica. Depois atuou 
na TV A Crítica, posteriormente, 
na Record e, finalmente, na TV 
Norte.

O apresentador de televisão 
se filiou este ano ao Partido 
Progressistas (PP), de centro-
-direita, surpreendendo os co-
legas comunicadores por sua 
posição política.

“Essa decisão foi de fato es-
tudada, refletida por mim, pela 
minha família que é o meu esteio, 
apoio e motivação, mas, além 
disso, receber o convite do meu 
partido, foi essencial para dar 
essa largada. Temos muitos 
nomes importantes que fazem 
parte dos Progressistas, mas na 
política precisamos ter a sensibi-
lidade que rostos novos e jovens, 
que anseiam pela mudança, para 
fazer de fato a diferença, é re-
conhecer o progresso e avanço 
na confiança, na política, pois 
aqui estou e estamos atentos a 
ouvir ainda mais as demandas 
do povo”, detalhou.

Pascarelli explicou que sua 
candidatura foi muito estudada 
por ser sua estreia na concor-
rência a Câmara.

“Está é a primeira vez que vou 
disputar uma eleição, ainda mais 
neste cenário que é totalmen-
te diferente das eleições ante-
riores. Atuo há muitos anos na 
área da comunicação, por ver 
e presenciar tantas denúncias, 
que esse é um dos motivos que 
decidir aceitar o convite do par-
tido dos Progressistas. Acredito 
que posso ajudar muito mais 
estando dentro do parlamento.”

O pré-candidato informou que 
um dos seus projetos, caso seja 
eleito é contribuir nas pautas 
de crianças e adolescentes e ter 
participação popular ativa em 
seu mandato.

“Além de cobrar o poder pú-
blico, pretendo criar Leis que 
funcionem, contribuir nas pau-
tas de crianças e adolescentes, 
ser uma voz ativa também das 
comunidades de Manaus. O meu 
trabalho será principalmente ter 
a participação popular no man-
dato, até porque um trabalho 
não se faz sozinho, se faz com as 
mãos e apoio de várias frentes.”

André Moreira (PSDB)
Há mais de 20 anos trabalhan-

do na área da comunicação, o 
jornalista André Moreira lançou 
sua pré-candidatura a vere-

ador de Manaus pelo Partido 
da Social Democracia Brasileira 
(PSDB), partido político brasileiro 
de centro.

“Sou um jornalista de basti-
dores. Não apareço na TV como 
outros candidatos jornalistas, 
porém, conquisto muitas pes-
soas no ‘cara a cara’. Essas ami-
zades são sinceras e verdadeiras. 
Com toda certeza que minha 
profissão vai me ajudar a chegar 
na CMM.”

O profissional atuou por anos 
na mídia impressa como diretor-
-chefe do jornal Amazonas Em 
Tempo e Agora. Após acompa-
nhar os problemas e as dificul-
dades da população manauara, 
André Moreira decidiu investir 
na carreira política.

“A insatisfação de ver os vere-
adores não fazer o mínimo por 
nossa cidade e o povo, me levou 
a tomar a decisão de concorrer a 
uma vaga na Câmara Municipal. 
Os parlamentares são emprega-
dos do povo, mas não os repre-
senta. Precisamos de políticos 
sérios que trabalhem em prol do 
povo e de nossa cidade.”

Com 41 vereadores na 18ª Le-
gislatura, a Câmara desempe-
nha um papel crucial no Poder 
Legislativo da capital amazo-
nense, focando na criação de 
políticas públicas para beneficiar 
a população. Como projetos, o 
pré-candidato aspira ser a voz 
de quem precisa e fiscalizar o 
executivo municipal para saber 
onde está sendo aplicado o di-
nheiro público.

“Pretendo fazer por Manaus, o 
que os vereadores não fizeram 
durante os últimos 4 anos. Serei 
a voz e a vez que quem precisa. 
Legislarei para o povo ter melhor 
qualidade de vida e fiscalizarei o 
executivo municipal para saber 
se os recursos públicos serão 
bem investidos na saúde, edu-
cação, infraestrutura e outras 
demandas da prefeitura.”

Liliane Araújo (Avante)
A pré-candidata Liliane Araújo 

começou a carreira em 2003 
como repórter na TV Amazonas, 
afiliada da TV Globo em Manaus. 
Na empresa, além de atuar como 
repórter, foi apresentadora do 
extinto jornal Amazônia em No-

tícia. Logo em seguida assumiu a 
bancada do Bom dia Amazônia, 
o qual apresentou durante dois 
anos. 

A profissional e advogada 
anunciou pré-candidatura a ve-
readora pelo partido Avante, por 
querer trabalhar para transfor-
mar a vida das pessoas da cida-
de de Manaus. “Como jornalista 
sempre estive muito próximo da 
população, ouvindo as reivindi-
cações e cobrando soluções para 
os problemas que mostrava na 
televisão. Por isso, aceitei o de-
safio de participar da política com 
a missão não só de aumentar 
a representatividade feminina, 
mas mostrar para Manaus in-
teira que é possível resolver os 
problemas de sempre e planejar 
a cidade para o futuro”, comenta.

A probabilidade de uma mu-
lher se candidatar e se eleger é 
de apenas 5,5%, quase três vezes 
menor que a de um homem, 
com taxa de sucesso de 15,2%. 
Esse foi o resultado da primeira 
etapa de um estudo conduzido 
por cerca de 30 pesquisadoras 
e pesquisadores da Universida-
de Federal de Goiás (UFG) e de 
instituições parceiras.

Na Câmara Municipal de Ma-
naus a presença de mulheres 
parlamentares é ainda muito 
inferior, são apenas 4 mulheres 
do total de 41 vereadores. Lilia-
ne Araújo pretende não apenas 
aumentar essa representativi-
dade feminina na Câmara, mas 
também servir e trabalhar para 
o bem da coletividade.

“Aceitei o desafio de participar 
da política, não só para aumentar 
a representatividade feminina 
na Câmara Municipal de Manaus, 
que é quase inexistente, já que 
não chega em 10% do parlamen-
to. Sei que gênero não define 
capacidade, mas para ingressar 
na vida pública precisamos ser 
preparados, capacitados e en-
tender que a missão do político 
é servir e trabalhar para o bem 
da coletividade, e não a realidade 
que temos hoje, políticos indivi-
dualistas, despreparados e sem 
compromisso com a população.”

Liliane Araújo é mãe solo de 
um adolescente autista. Advo-
gada criminalista com escritório 
em Manaus. Pós-graduada em 

Direito Público Constitucional e 
Direito Penal e Processo Penal. 
Jornalista com experiência de 
12 anos em TV e atuação como 
repórter, editora de texto e apre-
sentadora.

Raphael Tavares — “Fofinho” (Agir)
Conhecido como “Fofinho”, o 

repórter Raphael Tavares, lan-
çou sua pré-candidatura pelo 
Partido Agir. Com mais de 10 
anos de experiência na profissão, 
seis deles na televisão, Raphael 
ganhou destaque significativo 
no meio jornalístico ao integrar 
a equipe do programa de Sikêra 
Júnior, na TV A Crítica.

Após anos atendendo e dando 
voz para os bairros e comunida-
des de Manaus pela TV, Raphael 
disse que percebeu e acreditou 
que pode trabalhar por uma ci-
dade melhor, mais justa e iguali-
tária, com a mesma credibilidade 
que conquistou durante os anos 
na comunicação.

“Vi a necessidade do manauara 
por mudança, pelo novo, como 
cidadão não acredito mais na 
velha política. Na televisão eu 
conseguia levar para o conhe-
cimento público o problema do 
bairro, da comunidade, mas não 
podia agir efetivamente para re-
solvê-lo. Conseguindo o espaço 
na CMM, terei mais chances de 
ajudar os que mais precisam de 
políticas públicas!”

De acordo como o pré-can-
didato, o “Fofinho” é alguém do 
povo, que gosta de estar envol-
vido com a comunidade, é de 
origem humilde, que com muito 
esforço cursou jornalismo até 
chegar nos grandes veículos de 
comunicação do Estado.

“Temos uma visão diferen-
ciada, principalmente para a 
segurança pública, por conta 
do trabalho de jornalista po-
licial que desenvolvi por mais  
de seis anos”

Alvaro Campelo (PP)
Conhecido pela população 

amazonense pelo forte traba-
lho voltado à Defesa e Direito 
do Consumidor, o ex-deputado 
estadual Álvaro Campelo anun-
ciou sua pré-candidatura pelo 
Partido Progressista à Câmara 
em 2024.

“Minha motivação para con-
correr à Câmara em 2024 
veio da vontade de transfor-
mar a experiência acumula-
da ao longo da minha carrei-
ra em ações concretas para  
a comunidade.”

Campelo explicou que possui 
a experiência necessária para 
enfrentar os problemas que 
Manaus sofre e seu profundo 
dos direitos dos cidadãos e da 
importância de defendê-los. 
Ele passou pelo poder legislati-
vo municipal duas vezes, sendo 
eleito vereador em 2012 e ree-
leito em 2016. Em 2018, assumiu 
como deputado estadual per-
manecendo até dezembro de 
2022 no cargo.

Eudojo Gonçalves (PP)
Há 10 anos atuando no jorna-

lismo amazonense, o repórter 
policial Eudógio Gonçalves tam-
bém é pré-candidato pelo Pro-
gressistas, assim como Clayton 
Pascarelli e Alvaro Campelo. Eu-
dógio é conhecido no jornalismo 
amazonense por suas reporta-
gens policiais.

O Progressistas faz parte do 
arco de alianças do governador 
Wilson Lima e é comandado por 
Rodrigo de Sá, diretor-presiden-
te do Detran-AM.  

”Mesmo sem mandato, fui a 
voz da população para cobrar 
melhorias e respostas das auto-
ridades. Essa decisão importante 
na minha vida, não foi para re-
alização pessoal, mas para que 
através do meu trabalho na 
Câmara Municipal, ajudar ainda 
mais a população que vive em 
Manaus.”

Eudogio é conhecido pelo 
trabalho que realiza e desfru-
ta de popularidade. Além de 
cobrir ocorrências policiais, em 
várias ocasiões, ele transmitiu 
denúncias graves da população 
na capital.

“Acredito que juntos pode-
mos fazer a diferença. Após 
eleito ao cargo de Vereador, 
serei o fiscal da população, 
para lutar por melhorias para 
nossa cidade e defender os 
nossos direitos, que por mui-
tas vezes, estão sendo ne-
gligenciados. Essa é a minha 
missão!”

DIVULGAÇÃO

Cresce número de 
profissionais da 
comunicação na 
disputa por vagas 
na CMM

Jornalistas buscam espaço 
na política manauara

Jornalistas pré-candidatos André Moreira, Liliane Araújo, Clayton Pascarelli, Eudojo Gonçalves, Alvaro Campelo e Raphael Tavares
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Deputado destaca 
propostas presentes 
no plano de governo 
enquanto pré-candidato 
à Prefeitura de Manaus

O deputado federal 
e pré-candidato a 
prefeito de Manaus, 
Amom Mandel (Cida-

dania), participou, na sexta-
-feira (5), de uma entrevista 
no quadro “Manaus Em Foco”, 
iniciativa da Federação do Co-
mércio do Estado do Amazo-
nas (Fecomércio). Na ocasião, 
o parlamentar destacou pro-
postas sobre economia, saúde 
e mobilidade.

Segundo o deputado, a ci-
dade de Manaus precisa de 
atenção e de ações que re-
almente sejam aproveitadas 
pela população. Mandel ex-
plicou que todas as políticas 
públicas devem ser feitas de 
maneira adequada, para que 
atendam efetivamente a to-
dos os manauaras.

“O Teatro Amazonas e o 
Mercado Adolpho Lisboa são 
dois dos pontos turísticos mais 
visitados por pessoas de fora 
de Manaus. Mas, no entorno 
de ambos, temos a incidência 
de tráfico de drogas, assaltos, 
e moradores de rua que não 
recebem assistência social de-
vida”, destacou do deputado.

Amom ressaltou a necessidade 

Amom aponta necessidade de 
integração entre políticas públicas

de integração entre as políticas 
públicas, para que os problemas 
do turismo, da arrecadação e do 
comércio possam ser resolvidos 
com maior eficiência. Além das 
propostas para um dos pontos 
mais importantes da cidade, o 
pré-candidato falou ainda sobre 
as suas propostas de mobilida-
de urbana, saneamento básico, 
política de sustentabilidade para 
igarapés e educação ambiental 
em Manaus.

“É preciso reformar a Secre-
taria Municipal de Assistência 
Social em todos os sentidos. 
Através dessa integração, po-
demos superar os problemas 
que afetam o centro e toda a 
cidade”, argumentou.

Pesquisa eleitoral
Amom Mandel e o atu-

al prefeito David Almeida 
(Avante) seguem na disputa 
pela liderança dos corações 

dos manauaras nas eleições 
à Prefeitura de Manaus. Na 
pesquisa eleitoral, divulgada, 
na última semana, pelo institu-
to Direto ao Ponto Pesquisas, 
no cenário estimulado, David 
foi mencionado por 27,4% e o 
atual deputado federal Amom 
Mandel é o segundo com 21,4%.

Em terceiro lugar no de-
sempenho aparece o presi-
dente da Assembleia Legis-
lativa do Amazonas (Aleam), 

Roberto Cidade (União Brasil) 
com 13,4%, em quarto lugar, 
o deputado federal Capitão 
Alberto Neto (PL) pontua 11,9%, 
seguido do ex-deputado Mar-
celo Ramos (PT) com 6,3%, 
em sexto lugar Wilker Barreto 
(Mobiliza) aparece com 3,0% e 
em último lugar Maria do Car-
mo Seffair (Novo) com 2,4%.

Cenário espontâneo
Na indagação ao eleitor 

Com o aval de Wilson Lima, Patrícia 
Lopes e Riccelli firmam aliança

A prefeita de Presiden-
te Figueiredo (a 126 km de 
Manaus), Patrícia Lopes, 
pré-candidata a reelei-
ção, anunciou, ontem, uma 
aliança que vai fortalecer 
a pré-candidatura. O ex-
-vereador e ex-candidato a 
prefeito do município Ricelli 
Viana vai fazer parte do arco 
de alianças de Patrícia, que 
vem se fortalecendo nos 
últimos anos.

O arco faz parte do tra-
balho do governador Wilson 
Lima (União Brasil), que vem 
conversando com os alia-
dos em diversos municípios. 
Richelli Viana vai compor, 
nesse momento, a chapa de 
Patrícia Lopes como pré-
-candidato a vice-prefeito.

Ricelli Viana foi o vereador 
mais votado em Presiden-
te Figueiredo na eleição de 

2016. O ex-vereador é fisio-
terapeuta e trabalhou no 
hospital Gama e Silva, sen-
do um dos idealizadores do 
Centro de Fisioterapia, onde 
atendia diariamente cerca 
de 40 pacientes. O proje-
to deu certo e uma nova 
unidade de atendimento foi 
aberta em Balbina.

Patrícia Lopes destaca 
que a aliança é uma vitória 
sobretudo da população, 
onde o trabalho do ex-
-vereador deve somar na 
administração. “Estamos 
buscando nesses três anos 
melhorias na qualidade de 
vida da nossa população e 
não podemos deixar pes-
soas como o ex-vereador 
Ricelli Viana com grande 
grandes serviços prestados 
a nossa população, fora 
dessa aliança, quem ganha 

com essa união é o povo”, 
declarou.

A gestão da prefeita Patrí-
cia Lopes atingiu a marca de 
51 obras entregues em três 
anos e meio de administra-
ção. Para a prefeita, é “um 
recorde significativo”.

Além de recuperar 17 das 
22 unidades municipais de 
Saúde, sendo sete UBS na 
zona urbana, mais sete UBS 
e oito postos de saúde na 
zona rural, a UBS da co-
munidade Maroaga, no km 
7 das AM-240 (Estrada de 
Balbina), foi reconstruída.

A prefeita Patrícia Lopes 
também construiu o novo 
prédio do Serviço Móvel de 
Urgência (Samu), a nova 
sede da Vigilância em Saú-
de, reformou e modernizou 
o Hospital Municipal Eraldo 
Neves Falcão.

PRESIDENTE FIGUEIREDO

DIVULGAÇÃO
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Riccelli Viana e Patrícia Lopes firmam aliança nas eleições 2024 em Presidente Figueiredo

sem expor os nomes dos 
candidatos, David Almeida 
lidera, com 13,1% das men-
ções, seguido por Amom 
Mandel com 8,7%. Roberto 
Cidade e Capitão Alberto 
Neto aparecem com 6,5% 
e 3,0%, respectivamente. 
Marcelo Ramos tem 1,6%, 
Maria do Carmo Seffair 
0,8%, e Wilker Barreto 0,5%.

Uma parcela significati-
va de 61,2% dos eleitores 
ainda não soube ou não 
quis responder, enquanto 
3,1% optaram por branco ou 
nulo, e outros candidatos 
somam 1,5%.

Rejeição dos candidatos
O levantamento tam-

bém mediu a rejeição dos 
pré-candidatos. O pré-
-candidato Marcelo Ra-
mos aparece com a maior 
rejeição entre os eleitores 
com 56,3%. Ramos mantém 
o posto de mais rejeitado 
pelos manauaras, nas três 
últimas pesquisas divulga-
das nesta semana.

Após Marcelo Ramos, Da-
vid Almeida é o segundo 
mais rejeitado, com 46,5% 
dos eleitores afirmando 
que não votariam neles de 
jeito nenhum. Wilker Bar-
reto tem uma rejeição de 
38,0%, Capitão Alberto Neto 
de 32,3%, Roberto Cidade 
de 29,2%, Maria do Carmo 
Seffair de 25,6%, e Amom 
Mandel de apenas 24,7%.

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE



Jonathan Ferreiraredacao@emtempo.com.br |

6Economia

DIVULGAÇÃO

Moto Honda encerra 
primeiro semestre 
deste ano com 
aumento de 14% da 
produção em Manaus

O primeiro semestre da 
Moto Honda foi mar-
cado por crescimento 
nas vendas e produ-

ção. Entre os meses de janeiro 
a junho, foram mais de 660 
mil unidades emplacadas, um 
crescimento de 19% em re-
lação ao mesmo período do 
último ano. Esses números re-
presentam o melhor resultado 
da marca para um primeiro 
semestre desde 2012, quando 
674 mil unidades foram em-
placadas.

A produção, em Manaus 
(AM), acompanhou a tendên-
cia de crescimento e encerrou 
o período com 652 mil unida-
des fabricadas, um aumento 
de 14%.

A ascensão nos emplaca-
mentos está atrelada a quatro 
pilares fundamentais: a moto-
cicleta como solução de mobi-
lidade eficiente e econômica, o 
aumento de novos habilitados 

com a categoria A, a relevância 
do segmento de entregas e o 
uso da moto como geração de 
renda e por fim, o acesso ao cré-
dito. Somado a esses fatores, 
a assertividade das estratégias 
comerciais da Honda fez com 
que a marca pudesse obter um 
bom resultado.

No mês de abril foi registrado 
o maior número de empla-
camentos, com um total de 
121.309 unidades. A média di-
ária de vendas entre janeiro e 
junho deste ano também foi a 
maior desde 2012, com 5.282 
unidades.

A Linha CG 160 lidera o 
ranking, com mais de 224 mil 
e a linha Biz, em segundo lugar, 
com 151 mil unidades. Outro 
modelo de destaque foi a PCX, 
que atingiu seu recorde históri-
co de vendas em um único mês, 
com mais de 5.800 unidades 
emplacadas em abril de 2024.

Com o maior line up do 
mercado nacional, a Honda 
apresentou importantes lan-
çamentos durante o primeiro 
semestre, como a nova Pop 110i 
ES e Elite 125, além do anún-
cio da nova XR 300L Tornado 
para continuar fortalecendo 
seu portfólio e atender aos 

mais variados perfis de clientes.
A marca ainda alcançou o 

marco de 1 milhão de peças 
Honda Store comercializa-
das, com uma linha oficial 
que conta com equipamentos 
para pilotagem e vestuário, 

inspirados nos modelos e na  
história da Honda.

“A conclusão desse primeiro 
semestre com resultados po-
sitivos indica que a estratégia 
e os esforços da marca têm 
sido assertivos no mercado. A 

Honda é protagonista no setor 
e essa liderança nos impulsiona 
a continuar buscando soluções 
que superem as expectati-
vas de nossos clientes. Ainda 
temos muitos lançamentos 
para apresentar em 2024 e as 

perspectivas para o ano nos 
motivam a seguir inovando”, 
comenta Marcelo Langrafe, Di-
retor Comercial da Moto Honda 
e Diretor CRM (Gestão de Rela-
cionamento com o Cliente) da 
Honda South America.

Fábrica de motos no PIM 
produz 652 mil unidades em 2024

 Moto Honda encerra primeiro semestre de 2024 com crescimento

Pequenos negócios respondem 
por 60% das vagas de emprego

Os pequenos negócios fo-
ram responsáveis, no acu-
mulado dos cinco primeiros 
meses do ano, pela geração 
de seis em cada 10 novos em-
pregos criados na economia 
do país. Segundo levanta-
mento feito pelo Sebrae, com 
base no Cadastro Geral de 
Empregados e Desemprega-
dos (Caged), esse segmen-
to gerou aproximadamente 
655 mil novos postos de tra-
balho, em um universo de 
pouco mais de 1 milhão de 
vagas abertas entre janeiro 
e maio.

Para o presidente do Se-
brae, Décio Lima, o levanta-
mento confirma a importân-
cia dos donos de pequenos 
negócios para a economia e 
mostra que, com o apoio de 
políticas públicas, especial-

mente na melhoria do acesso 
ao crédito, na inovação e na 
qualificação, essas empresas 
podem contribuir ainda mais 
com o crescimento do país.

“Estamos com dados que 
demonstram que a gera-
ção de empregos pelas mi-
cro e pequenas empresas, 
em menos de seis meses, 
é de aproximadamente 655 
mil novas vagas formais. 
Isso é determinante para 
uma maior distribuição de 
renda”, disse o presidente  
do Sebrae.

Ele lembra que a instituição 
tem atuado, junto ao governo 
federal, para ampliar o aces-
so das micro e pequenas em-
presas ao crédito por meio do 
programa Acredita. No início 
de maio, o Sebrae comemo-
rou a marca de R$ 1 bilhão de 

crédito concedido através do 
Fundo de Aval para Micro e 
Pequena Empresa (Fampe). 
No total, cerca de 20 mil ope-
rações foram realizadas com 
os recursos do fundo. São 29 
instituições bancárias aptas 
a ofertar os recursos que 
foram possibilitados com o 
aporte de R$ 2 bilhões do 
Sebrae e que vai viabilizar R$ 
30 bilhões em crédito, nos 
próximos três anos.

Somente em maio, de 
acordo com o levantamento 
do Sebrae, as MPE criaram 
cerca de 64 mil vagas (aproxi-
madamente 50% do total de 
empregos gerados no mês). 
Os setores que lideraram, 
nesse período, foram: Ser-
viços (36.529 vagas), Cons-
trução (17.601 empregos) e 
Comércio (com 6.999).

LEVANTAMENTO 

DIVULGAÇÃO

Setor de serviços foi responsável por criar vagas de emprego no Brasil
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Procon irá notificar empresas 
de navegação por ‘taxa da seca’

Manaus, sábado e domingo, 6 e 7 de julho de 2024

O Instituto de Defesa do 
Consumidor do Ama-
zonas (Procon-AM) irá 
notificar as empresas 

de navegação que pretendem 
cobrar até R$ 32 mil por con-
têiner durante estiagem no 
Amazonas. O anúncio foi fei-
to, ontem (5), pelo governador 
Wilson Lima, que classificou o 
comportamento como abusivo.

“Já determinei ao Procon que 
aja contra essas empresas por-
que isso aí é um abuso, porque 
aqui no Rio Amazonas a gente 
ainda não tem dificuldade de 
navegação. Como é que empre-
sa já anuncia uma sobretaxação 
de algo que pode acontecer? 
A gente sabe que vai ter uma 
seca, mas a gente não sabe 
qual o tamanho dela, qual a 
proporção”, destacou.

Para o governador, as empre-
sas só estão preocupadas com o 
lucro que garantirão no período, 
ignorando todo o sofrimento 

DIVULGAÇÃO
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Novo encargo inclui 
acréscimo que pode 
chegar até R$ 32,2 
mil por contêiner 

que a população passará na 
seca que se aproxima.

“No momento que a gente 
mais precisa de ajuda de al-
guém que está tendo lucro na 
região amazônica, vem colocar 
mais uma carga sobre os nossos 

ombros. Porque no momento 
que há uma sobretaxação no 
transporte, isso aí em algum 
momento vai cair sobre o con-
sumidor, então, lá na ponta, no 
final das contas, é o cidadão que 
mora aqui na região amazônica 

que vai ter o preço dos produtos 
encarecidos”, pontuou Wilson 
Lima.

O secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Ciência, Tec-
nologia e Inovação, Serafim Cor-
rêa, declarou que o Amazonas 

Investimento e geração de empregos: Grupo Revemar amplia 
presença com unidade exclusiva da GWM em Manaus

Mais Negócio$ Cristina Monte
é historiadora e jornalista, especialista em Comunicação Empresarial, Responsabilidade 
Social e Divulgação Científica, além de ser empreendedora e escritora.

Vão até terça-feira (9/7) as inscrições para o 
Processo Seletivo de Alunas para o Curso de For-
mação Inicial e Continuada (FIC)  do Programa 
Mulheres Mil, uma iniciativa do Instituto Federal 
de Educação, Ciência e Tecnologia do Amazonas 
(IFAM). O programa tem como objetivo promover 
a formação profissional e tecnológica articulada 
com o aumento da escolaridade de mulheres em 
situação de vulnerabilidade. Outras informações 
e inscrições estão disponíveis pelo link (https://
encurtador.com.br/EO6Ik). 

O Manaus Tech Hub está contratando um Agente 
de Inovação, que seja apaixonado (a) por startups e 
pelo universo da inovação. Se você se identifica com 
o perfil e busca atuar em um ambiente dinâmico e 
colaborativo, envie seu currículo para o e-mail (con-
tato@manaustechhub.com), com o título ‘CURRÍ-
CULO AGENTE DE INOVAÇÃO’ até quarta-feira (10/7). 

A Hapvida NotreDame Intermédica seleciona no-
vas startups para programa de inovação aberta até 
sexta-feira (12/7). O ‘Explora 2024’, programa de 
inovação da empresa, pretende atrair startups de 
todo o Brasil com o objetivo de encontrar soluções 
para problemas do ecossistema de saúde. Nesta 
terceira edição, serão três desafios: automação 
de contratos, simulação de práticas assistenciais e 
otimização de performance da farmácia hospitalar. 
As inscrições podem ser realizadas através do link 
(https://bit.ly/InscricaoExplora2024).

As inscrições para participar na premiação in-
ternacional ‘Global Tech Innovator 2024’ da KPMG 
Brasil vão até segunda-feira (15/7) e podem ser 
feitas por qualquer empreendedor que possua 
uma empresa registrada no Brasil. As empresas 
aprovadas na avaliação inicial deverão se apresentar 
em um evento previsto para setembro deste ano. 
Para outras informações e inscrições, segue o link 
(https://encurtador.com.br/4JAVD).

Livoltek realiza capacitação gratuita em Manaus 
Recém-chegada a Manaus, a gigante Livoltek confirmou a realiza-

ção de uma capacitação gratuita para integradores durante o evento 
que marcará o início das suas operações na Zona Franca de Manaus 
(ZFM). As palestras abordarão temas como neuromarketing, tráfego 
pago, vendas, mobilidade elétrica e a criação de receita recorrente 
com pós-venda. Ao final do evento, será realizado um bate-papo para 
que os participantes possam tirar dúvidas sobre os temas e produtos 
abordados. O evento será seguido por uma happy hour, visando po-
tencializar as possibilidades de networking.

A iniciativa é fruto de uma parceria entre a Livoltek e a SolarZ e 
ocorrerá na quarta-feira (24/7), das 9h às 20h, na Avenida Guaruba, nº 
585 - Distrito Industrial I. As inscrições podem ser feitas pelo endereço 
eletrônico (https://encurtador.com.br/Mma3B). 

Lançamento da ExpoAmazônia Bio&TIC 2024 em Manaus
Na terça-feira (2/7), ocorreu o lançamento da terceira edição da 

ExpoAmazônia Bio&TIC, considerada o principal evento de tecnologia e 
negócios da Região Norte. Com o tema ‘Vetores para o Desenvolvimento 
da Amazônia’, a edição de 2024 acontecerá de 5 a 7/11  no Studio 5 
Centro de Convenções. O objetivo central do evento é fortalecer os 
polos de Bioeconomia e Tecnologia da Informação e Comunicação 
(TIC) como vetores econômicos sustentáveis para a região, promo-
vendo o desenvolvimento econômico enquanto se busca manter a 
floresta em pé. 

Dentre os vários patrocinadores, a realização da Expo con-
ta com a participação da Associação do Polo Digital de Ma-
naus (APDM), do Governo do Estado do Amazonas, da Funda-
ção Amazônia Sustentável (FAS), da Fundação Rede Amazônica  

e com o apoio do Instituto de Desenvolvimento Tecnológico (INDT).

Novo modelo de franquia da Kopenhagen reduz custos e amplia 
mercado 

A Kopenhagen, famosa pela fabricação e comercialização de choco-
lates, balas, confeitos e outras delícias, está lançando seu novo modelo 
de negócio: o ‘modelo light de franquia’. Trata-se de um novo formato 
que oferece uma loja completa com custos de implantação e operação 
reduzidos. Com investimento inicial a partir de R$ 300 mil, essa opção 
é direcionada para cidades com menos de 70 mil habitantes. É uma 
ótima notícia em uma semana em que o Grupo CRM, proprietário da 
marca, perdeu judicialmente a exclusividade da expressão ‘Língua de 
Gato’ em seus produtos. Perdeu a batalha, mas não a guerra, pois a 
empresa entrará com recurso!

OGrupo Revemar am-
plia sua presença no 
segmento automotivo 
do Norte e Nordeste 

com a abertura da unidade 
exclusiva da Great Wall Motors 
(GWM) em Manaus, marcada 
para quinta-feira (11/7), às 19h. 
Fundado há 44 anos, o Grupo 
Revemar opera cerca de 50 
concessionárias automotivas 
e mais de 120 concessioná-
rias de motocicletas da mar-
ca Honda, além de diversificar 
suas atividades com fazendas 
e uma fábrica de cimento. 

Localizada estrategicamen-
te na Avenida Djalma Batis-
ta, a nova unidade do Grupo 
Revemar oferece uma gama 
completa de serviços, incluin-
do a assistência técnica es-
pecializada, estoque de peças 
e pneus, além dos modelos 
principais da GWM,  o  ‘Ora 03’ 
e ‘Haval H6’. “O Grupo Revemar 
sempre foi pioneiro e inovador, 
buscando conciliar conforto, 
segurança e sustentabilidade.  
Por isso, está inserido no mer-
cado de veículos eletrificados”, 
comenta Carlos Silveira (foto), 
diretor da marca GWM.

Para este lançamento, o Gru-
po investiu aproximadamente 
R$ 7 milhões, o que deve gerar 
cerca de 100 empregos diretos 
e indiretos, movimentando a 
economia local e satisfazendo 
os clientes ávidos por tecno-
logia e inovação.  A aposta é 
certeira! 

A GWM, gigante chinesa, tem 
apresentado um crescimen-
to consistente e uma notável 

capacidade de adaptação ao 
longo dos anos. Sua estratégia 
de diversificação de produtos, 
expansão internacional e foco 
em tecnologias de nova gera-
ção a coloca em posição de 
destaque no mercado auto-
motivo global. Outro aspecto 
crucial da GWM é sua adoção 
de estratégias e iniciativas 
que contribuem para a pre-
servação ambiental, alinhando 
suas operações com práticas 
sustentáveis e tecnologias 
ecológicas, o que agrada ao 
mercado, clientes e ao planeta!

As atrações principais da 
nova concessionária ficam por 
conta dos cobiçados modelos 
‘Ora 03’ e ‘Haval H6’, disponí-
veis nas versões híbrida e 100% 
elétrica. O ‘Ora 03’, destaca-
-se por seu design moderno 
e funcionalidades avançadas, 
como sistemas de assistência 
ao motorista, frenagem auto-
mática de emergência (AEB) e 
integração com Apple CarPlay 
e Android Auto. Enquanto o 
‘Haval H6’ é um SUV híbrido 
plug-in reconhecido por sua 
eficiência energética, design 
elegante e um conjunto abran-
gente de recursos de seguran-
ça e conforto. 

A estratégia de vendas da 
Revemar visa facilitar ao má-
ximo a comercialização dos ve-
ículos. Para isso, os clientes 
poderão realizar suas compras 
tanto na unidade física quanto 
pela internet, através do Mer-
cado Livre e do site oficial da 
loja. Uma vantagem adicional 
será a possibilidade de esco-

lher entre retirar o veículo na 
concessionária ou recebê-lo 
em casa, mantendo o preço 
único em todo o território na-
cional.

Para facilitar o contato com 
os clientes, além do aten-
dimento na própria loja (de 
segunda a sexta, das 8h às 

18h, e aos sábados, das 8h às 
13h), a concessionária contará 
com canais de comunicação 
via WhatsApp e redes sociais. 
Então, para os consumidores 
da região que estão dispostos 
a investir entre R$ 200 e R$ 
250 mil em um veículo, a hora 
é agora!

Empresas pretendem cobrar até R$ 32 mil por contêiner durante estiagem no Amazonas

pediu ajuda do governo federal, 
já que as empresas operam nos 
rios por sua concessão.

“O governador determinou ao 
Procon que intime essas em-
presas para que elas respon-
dam, porque isso aí é exploração 
popular, isso aí é crime contra 
a ordem econômica. Ora, eles 
criaram uma sobretaxa de 5 
mil dólares a partir de 1º de 
agosto, valendo até dezembro. 
Que eles vão tirar não é das 
empresas, porque as empresas 
obviamente vão transferir esse 
custo para o consumidor. Eles 
vão tirar do povo do Amazonas, 
do povo brasileiro, isso merece o 
nosso repúdio”, enfatizou.

Taxa da seca
As empresas de navegação do 

Amazonas irão cobrar uma taxa 
a mais por contêiner durante à 
estiagem, que afetará o Estado 
nos próximos meses. A “taxa de 
pouca água” inclui um acrésci-
mo que pode chegar a US$ 5,9 
mil — aproximadamente R$ 32,2 
mil. O acréscimo deve começar 
a ser cobrado a partir de agosto.

Entre as empresas que fazem 
o transporte de contêineres, a 
Aliança Navegação e Logística 

cobrará R$ 15 mil por contêiner 
a partir do dia 1º de setembro. 
A MSC cobrará US$ 5 mil (R$ 
27,3 mil) já a partir deste mês 
de agosto. A Maersk cobrará a 
maior taxa, até o momento: US$ 
5,9 mil (R$ 32,2 mil), também a 
partir de agosto.

O comportamento das em-
presas compromete o pleno 
funcionamento da Zona Fran-
ca de Manaus (ZFM). “Antes, 
o frete que era 3.500 dólares 
passaram para 11.500 dólares e 
agora com mais US$ 5, o frete 
por contêiner passa a ser 16.500 
dólares. Ora, um contêiner, e 
média, o custo da mercadora 
são 45 mil dólares, 16.500 de 
frete, isso equivale em torno 
de 40%, o que é um absurdo! 
Isso derruba todos os incenti-
vos fiscais da Zona Franca de 
Manaus”, relatou Serafim.

Para ele, as empresas estão 
se aproveitando do momento 
delicado para lucrar. Além de 
Serafim, o presidente da Fede-
ração das Indústrias do Estado 
do Amazonas (Fieam), Antônio 
Silva, também repudiou a ati-
tude das empresas, afirmando 
que essa nova taxa está preo-
cupando os produtores.

RÁPIDAS & BOAS RÁPIDAS & BOAS 
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  Em Tempo

O Governo do Amazo-
nas instituiu, nesta 
sexta-feira (5), o 
Comitê de Enfren-

tamento à Estiagem e de-
cretou situação de emer-
gência em 20 municípios. O 
governador Wilson Lima as-
sinou, também, um decreto 
de situação de Emergência 
Ambiental em 22 cidades 
do Sul do estado e Região 
Metropolitana de Manaus. 
As ações foram feitas em 
razão do período de vazante 
que já afeta o Amazonas.

O Decreto de Situação de 
Emergência alcança as ci-
dades das Calhas do Juruá 
(Guajará, Ipixuna, Envira, Ita-
marati, Eirunepé, Carauari 
e Juruá), Purus (Pauini, Lá-
brea, Tapauá, Beruri, Canu-
tama, Boca do Acre) e Alto 
Solimões (Atalaia do Norte, 
Benjamin Constant, Taba-
tinga, São Paulo de Olivença, 
Amaturá, Santo Antônio do 
Içá e Tonantins), já afetadas 
pela vazante.

Já o Decreto de Situação 
de Emergência Ambiental 

Governador Wilson 
Lima anunciou 
decisão em razão do 
período de seca que 
já afeta municípios

DIVULGAÇÃO

AM decreta situação de 
emergência em cidades

abrange, no momento, 22 
cidades da região Sul e da 
Região Metropolitana de 
Manaus. Durante a vigência 
do decreto fica proibida a 
prática de fogo, com o sem 
uso de técnicas de queima 
controlada nas seguintes ci-
dades: Apuí; Novo Aripuanã; 
Manicoré; Humaitá; Canuta-
ma; Lábrea; Boca do Acre; 
Manaus; Iranduba; Novo Ai-
rão; Careiro da Várzea; Rio 
Preto da Eva; Itacoatiara; 
Presidente Figueiredo; Ma-
nacapuru; Careiro Castanho; 
Autazes; Silves; Itapiranga; e 
Manaquiri.

“O Decreto de Emergên-
cia é importante para que 
se possa dar amparo legal 
aos municípios e que eles 
possam se mobilizar e que a 
gente possa também esta-
belecer essa relação e essa 
comunicação com o Governo 
Federal. É importante para 
que a gente tenha um guar-
da-chuva de legalidade para 
tomar as decisões e as ações 
que vamos tomar, para que 
essa ajuda possa chegar o 
mais breve possível”, expli-
cou o governador.

Ele destacou que o Estado 
tem trabalhado de forma 
preventiva desde o início do 
ano, seguindo um planeja-
mento de medidas elabora-
do ainda em 2023, para que 
seja possível prestar assis-
tência às populações afe-
tadas de forma mais rápida. 

Supermercado autuado  
por alimentos impróprios

FISCALIZAÇÃO

   Da redação

Cerca de 40 kg de ali-
mentos considerados 
impróprios para consu-
mo foram apreendidos e 
descartados pelos fiscais 
do Instituto de Defesa 
do Consumidor (Procon-
-AM), na sexta-feira (5), 
após uma fiscalização de 
rotina no Supermercado 
Rodrigues, na Zona Nor-
te de Manaus. Durante a 
visita da equipe, foi cons-
tatado que os itens es-
tavam inadequados para 
consumo, fora da validade 
e mal refrigerados.

Entre os produtos 
apreendidos e descar-
tados estavam açúcares 
vencidos, margarina, lin-
guiça de suíno, guisado 
de suíno e frangos mal 
acondicionados. Além de 

ser encontrado, carne de 
pirarucu com a embala-
gem violada, bacon com a 
validade ilegível, peito de 
frango com a embalagem 
violada, suíno sem osso 
com a embalagem violada 
e linguiça calabresa sem 
informações considera-
das obrigatórias o verso 
da embalagem.

O supermercado foi 
autuado e tem prazo de 
cinco dias úteis para apre-
sentar a receita bruta do 
supermercado e a defesa 
acerca dos fatos encon-
trados. Além disso, será 
instaurado um processo 
administrativo, com pos-
sível aplicação de multa.

Para denunciar, a po-
pulação pode entrar em 
contato com o Procon-
-AM pelos canais oficiais 
da instituição.

diaadia@emtempo.com.br |
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Informações foram divulgadas durante 
coletiva de imprensa realizada na sede 

do Governo do Estado

Leonardo Sena

Rio Negro desceu 9 cm em cinco dias

  Da redação

O Porto de Manaus di-
vulgou que, desde o início 
do mês de julho até esta 
sexta-feira (5), o nível do Rio 
Negro já desceu nove centí-
metros, segundo a medição 
oficial. A situação preocupa 
as autoridades, e hoje o Go-
verno do Amazonas decre-
tou situação de emergência 
em 20 municípios por conta 
da seca dos rios.

No último dia 1º, o Rio 
Negro marcava 26,79 me-
tros. No dia 2 de julho, o 
rio desceu um centímetro 

(26,78m); no dia 3, o nível 
era de 26,76 metros; no 
dia 4, o nível era 26,73; já 
neste dia 5, o nível chega  
a 26,70 metros.

Segundo o Governo do 
Amazonas, em anos an-
teriores, as cotas nes-
se mesmo dia eram de 
27,89 metros (2023); 29,59 
metros (2022) e 29,87  
metros (2021).

Comitê Técnico-Científico
O governador Wilson 

Lima instituiu, na sex-
ta-feira (5), o Comitê 
Técnico-Científico para 

assessorar o Comitê de 
Enfrentamento sobre o 
tema Mudanças Climáti-
cas Extremas em razão do 
severo período de vazante 
que afeta o Amazonas. O 
trabalho será coordenado 
pelo Governo do Estado, 
por meio da Fundação 
de Amparo à Pesquisa do 
Estado do Amazonas (Fa-
peam), e vai contar com a 
participação de cientistas 
de órgãos do governo, uni-
versidades e instituições 
de pesquisas que atuam 
na área de fenômenos cli-
máticos.

O Comitê Técnico-Cien-
tífico será composto por 
10 especialistas titulares, 
e os respectivos suplen-
tes, em temas específicos 
relacionados às Mudanças 
Climáticas Extremas no 
estado: Recursos Hídricos 
e Energéticos; Saúde Pú-
blica; Educação Ambien-
tal; Ações Degradantes; 
Impacto Econômico; Pre-
venção, Mitigação e Adap-
tação; Segurança Social e 
Alimentar; Transporte; Flo-
restas e Clima; Impactos 
de Pesquisas Aplicadas e 
Tecnológicas.

ESTIAGEM

DIVULGAÇÃO

Em anos anteriores, as cotas nesse mesmo dia eram de 27,89 metros (2023); 29,59 metros (2022) e 29,87 metros (2021)

 DIVULGAÇÃO

Itens foram encontrados fora da validade e mal refrigerados
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“Nós nos antecipamos e a 
maioria das aquisições que 
iremos fazer, já houve pro-
cesso licitatório. Lá no ano 
passado a gente trouxe esse 
aprendizado, por exemplo 
cesta básica, água e filtros, 
tudo isso já conta com pro-
cesso licitatório”, acrescen-
tou Wilson Lima.

Estiagem
De acordo com a Defesa 

Civil, os níveis dos rios em to-
das as calhas do Amazonas 
estão abaixo do esperado 
para o período, se compa-

rado a anos anteriores. A 
cota do Rio Negro, nesta 
sexta-feira, por exemplo, 
chegou à marca de 26,70 
metros. Em anos anterio-
res, as cotas nesse mesmo 
dia eram de 27,89 metros 
(2023); 29,59 metros (2022) 
e 29,87 metros (2021). Es-
sas informações podem ser 
acompanhadas diariamente 
no endereço paineldoclima.
am.gov.br.

“O Decreto de Emergência 
Ambiental define as atribui-
ções das entidades do go-
verno, seja Bombeiros, Ipa-

am, Idam, Sema, no combate, 
em especial, a esses focos 
de calor. Também traz uma 
inovação porque determina 
os critérios de qualidade do 
ar, uma vez que ano passado 
a gente enfrentou um pro-
blema grave com as fumaças 
que se localizaram aqui em 
cima da cidade de Manaus, 
e também proíbe o uso do 
fogo enquanto persistir a 
estiagem”, afirmou o titular 
da Sema, Eduardo Taveira.

Medidas
Desde o ano passado, o 

Governo do Amazonas já 
vinha trabalhando no pla-
nejamento de ações para 
tornar os efeitos de uma 
possível nova estiagem me-
nos impactantes para a po-
pulação do estado.

Abastecimento de água 
potável, insumos e medi-
camentos para a saúde, pro-
dução rural, logística para a 
manutenção do funciona-
mento da rede estadual de 
educação e ajuda humani-
tária têm sido os principais 
focos do cronograma de 
atividades do governo.



Na ocasião, foram 
entregues 12 viaturas, 
30 motos e dez 
quadriciclos para a 
Guarda Municipal

   Da redação

A Prefeitura de Manaus 
avança com ações e 
novas obras nas áreas 
de segurança, habita-

ção, saúde, infraestrutura e 
feiras e mercados da cidade. 
O anúncio dos investimentos 
foi feito pelo prefeito David 
Almeida, durante solenidade 
realizada nesta sexta-feira (5), 
no parque Gigantes da Flores-
ta, localizado entre as aveni-
das Isaías Vieiralves e Olívia de 
Menezes Vieiralves, nas zonas 
Leste e Norte da capital ama-
zonense.

“É a transformação da Guarda 
Municipal, é a recuperação das 
feiras na cidade, a construção 
de Unidades Básicas de Saúde 
(UBSs), infraestrutura, e essa 
parceria tem sido fundamen-
tal. Em nome da população, 
nós precisamos agradecer ta-
manha ajuda, tantas emendas 
e tantos investimentos para a 
nossa cidade”, disse o prefeito.

Na ocasião, foram entregues 
mais 52 veículos para a Guarda 
Municipal de Manaus, sendo 
12 viaturas, 30 motos e dez 

Prefeitura prepara aporte 
em setores de Manaus

   

Aumento de 32% no 
fluxo de passageiros

   Da redação

A campanha “Viagem Se-
gura: Parintins 2024”, pro-
movida pela Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos 
Delegados e Contratados do 
Amazonas (Arsepam), regis-
trou um aumento de 32% 
no fluxo de passageiros em 
relação ao mesmo período 
do ano passado. Entre 24 de 
junho e 1º de julho, o trans-
porte hidroviário intermu-
nicipal contabilizou 78.431 
passageiros com destino a 
Parintins (a 369 quilômetros 
de Manaus).

Em comparação com 
2023, quando 59.162 pas-
sageiros foram registrados, 
o aumento foi de 32%. A 
Arsepam, responsável pela 
coordenação e fiscalização 
do transporte hidroviário, 

realizou 187 fiscalizações, 
com uma média de 400 pas-
sageiros por embarcação.

As fiscalizações começa-
ram no dia 24 de junho em 
Manaus e no dia 25 de junho 
em Parintins, continuando 
até 1º de julho em ambos 
os municípios. Em Manaus, 
os trabalhos ocorreram no 
Porto de Manaus, nas balsas 
da Manaus Moderna e na 
“Chapa Quente”, nas pro-
ximidades do Encontro das 
Águas.

O diretor-presidente da 
Arsepam, Ricardo Lasmar, 
destacou a importância da 
ação para garantir a me-
lhor prestação do serviço 
público. “Nosso objetivo é 
garantir que os serviços 
prestados atendam às me-
didas de segurança e quali-
dade. Uma ação como essa 

é fundamental para que 
os direitos dos passageiros 
sejam respeitados”, afirmou 
Lasmar.

A iniciativa faz parte da 
campanha “Viagem Segura: 
Parintins 2024”, que visa 
proporcionar uma experi-
ência segura e confortável 
aos passageiros que se des-
locaram até à ilha da magia. 
Além de verificar os preços 
das passagens, os fiscais 
monitoraram o cumprimen-
to das normas de segurança 
e a capacidade das embar-
cações, garantindo que to-
das as viagens ocorressem 
de acordo com os padrões 
estabelecidos.

A Ouvidoria da Arsepam 
recebeu mais de 100 denún-
cias relacionadas aos servi-
ços prestados pelos opera-
dores de embarcações.

FESTIVAL DE PARINTINS

DIVULGAÇÃO

Fiscalizações aconteceram simultaneamente em Manaus e Parintins

Semseg também dispõe de 30 espingardas calibre 12, dez carabinas 9 
milímetros, 50 pistolas de menor potencial ofensivo e mais de 300 coletes 

balísticos, como parte dos investimentos realizados na segurança
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quadriciclos. A Secretaria Mu-
nicipal de Segurança Pública e 
Defesa Civil (Semseg) também 
dispõe de 30 espingardas ca-
libre 12, dez carabinas 9 milí-
metros, 50 pistolas de menor 
potencial ofensivo e mais de 
300 coletes balísticos, como 
parte dos investimentos rea-
lizados na segurança.

Além das ações, a prefeitura, 
por meio de emenda parla-
mentar destinada pelo Sena-
dor Eduardo Braga, no valor 
de R$ 4,7 milhões, dará início à 
reforma da feira municipal da 
Betânia, na zona Sul da capital. 
O projeto, desenvolvido pela 
Secretaria Municipal de Agri-
cultura, Abastecimento, Centro 
e Comércio Informal (Semacc), 
irá beneficiar 153 permissioná-
rios que trabalham na feira.

A reforma, prevista para ini-
ciar ainda neste mês de julho, 
tem o prazo de 180 dias para 
ser concluída, com o intuito de 
tornar a feira mais organizada 
e atrativa, proporcionando me-
lhores condições de trabalho 
para os feirantes e um am-
biente mais acolhedor para a 
comunidade.

Atenção primária
Durante o evento, também 

foi apresentado um balanço 
dos investimentos realizados 
na área da saúde, onde os 
recursos disponibilizados por 
meio de emenda parlamen-
tar do senador Eduardo Braga 
somam R$ 106,2 milhões. O 

montante, liberado em 2021 
por meio da Portaria 2.709, de 
13/10/2021, vem sendo apli-
cado na estruturação da rede 
assistencial da Semsa.

A maior parte dos recursos, 
R$ 90,6 milhões, foi destinada 
ao incremento do Piso de Aten-
ção Primária (PAP), contribuin-
do para diversos avanços re-
gistrados na saúde municipal, 
dentre os quais a liderança de 
Manaus no ranking de capitais 
do Previne Brasil, em todos os 
quadrimestres em que o pro-

grama do Ministério da Saúde 
foi utilizado para medir a qua-
lidade da atenção básica em 
saúde no país - de 2021 a 2023.

Além dos recursos aplicados 
no incremento dos Pisos de 
Atenção Primária e de Média e 
Alta Complexidades, as emen-
das do senador tiveram como 
finalidade viabilizar a constru-
ção de duas Unidades de Saúde 
da Família (USF) de porte 4, es-
truturas de 1,2 mil metros qua-
drados de área construída, com 
capacidade para realizar entre 

15 mil e 21 mil procedimentos 
por mês. As duas unidades, no 
valor global de R$ 2,9 milhões 
em obras e equipamentos, co-
meçaram a ser construídas em 
abril deste ano e, quando con-
cluídas, irão beneficiar a po-
pulação dos bairros Aleixo, na 
Zona Sul, e Monte das Oliveiras,  
na Zona Norte.

As duas unidades integram 
o conjunto inicial de 15 unida-
des de grande porte - 14 de 
porte 4 e 1 de porte 3 - pro-
gramadas pela Prefeitura de 

Manaus para ampliar o acesso 
dos usuários à saúde básica e 
elevar a qualidade dos serviços 
oferecidos ao cidadão amazo-
nense. Nesse tipo de estabe-
lecimento, são oferecidos exa-
mes, consultas, atendimento 
odontológico, dispensação de 
medicamentos, pré-natal e os 
demais serviços da carteira bá-
sica, em um ambiente amplo 
e dentro de um novo padrão 
de segurança e conforto, tan-
to para pacientes quanto para 
servidores.
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Feras decidem quem sobe para a Série A1, neste domingo (7), contra o Mixto-MT
DEBORAH MELO/FAF

O Instituto 3B está a 
uma vitória de con-
seguir o sonhado 
acesso para a primei-

ra divisão do Campeonato 
Brasileiro Feminino. Após o 
empate em 0 a 0 com o Mixto-
-MT, em Cuiabá (MT), pelo 
jogo de ida das quartas de 
final da Série A2, as Feras da 
Amazônia precisam vencer a 
partida de volta pela vanta-
gem mínima, neste domingo 
(7), para ficar com a vaga na 
elite. A bola rola às 15h30, na 
Arena da Amazônia. Em caso 

Em Tempo

Atual campeão amazonense, o Instituto 3B - antes 3B da Amazônia - iniciou a temporada de 2024 com um novo nome e de cara nova

Congresso planeja 
abertura do torneio

Duelo de topo da tabela 
de classificação no Allianz

   Da redação

Em reta final de pre-
paração para a 45ª 
edição dos Jogos Es-
colares do Amazonas 
(JEAs), a Secretaria de 
Estado de Educação e 
Desporto Escolar reali-
zou, na sexta-feira (5), 
um congresso técnico 
de alinhamento para a 
competição. Com orga-
nização do Núcleo de 
Desporto Escolar (NDE) 
da instituição, os coor-
denadores esportivos 
das 19 modalidades em 
disputa estiveram pre-
sentes na reunião, que 
definiu o regulamento 
e o primeiro calendá-
rio de disputas do JEAs 
2024.

A 45ª edição do JEAs 
acontece entre os dias 
17 e 28 de julho, com a 
participação de mais de 
5,4 mil alunos das redes 
de educação estadual, 
municipal, federal e pri-
vada. A primeira com-
petição será no futsal, 
às 13h, de 17 de julho, 
na Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira, Zona 
Centro-Sul de Manaus. 

De acordo com o co-
ordenador do Núcleo 
de Desporto Escolar 
da Secretaria de Educa-
ção, Joniferson Vieira, o 
congresso representa o 
pontapé oficial de um 
momento já esperado 
pelos estudantes. 

“O JEAs é uma com-
petição gigante. Mais de 
20 mil alunos partici-
param das seletivas e 
agora estamos nos últi-
mos detalhes. O esforço 
é por acreditarmos no 
poder do esporte, em 
como isso transforma 
a vida deles”, destacou 
Joniferson.

O JEAs 2024 contará 
com 14 praças esporti-
vas em Manaus, todas 
com a presença de fi-
sioterapeutas durante 
as disputas esportivas. 
Além dos representan-
tes de saúde em cada 
espaço de competição, 
a Vila Olímpica também 
sediará um ponto de 
atendimento de saúde 
para os atletas. Uma 
ambulância também 
ficará à disposição dos 
estudantes, em casos 
de necessidade.

   Em Tempo

Com os mesmos 64% de 
aproveitamento e brigan-
do pelas primeiras posições 
da tabela de classificação, 
Palmeiras e Bahia medem 
forças, na noite deste do-
mingo (7), às 17h30 (horá-
rio de Manaus), no Allianz 
Parque, pela 15ª rodada do 
Campeonato Brasileiro.

Além de terem o mesmo 
aproveitamento, ambos os 
times possuem 27 pontos 
- três a menos que o lí-
der Flamengo. Contudo, o 
Verdão e o Tricolor estão 
na terceira e quarta po-
sição, respectivamente. O 
Alviverde leva vantagem no 
saldo de gols.

Retornos
O Palmeiras empatou 

com o Grêmio por 2 a 2 
em duelo da 14ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, 
no Estádio Centenário, em 
Caxias do Sul (RS). Nesta 
ocasião, o técnico Abel Fer-
reira se viu sem algumas 
opções e teve longa lista 
de desfalques. Contudo, o 
treinador volta a ter mais 
opções para este domingo.

Gabriel Menino e Raphael 
Veiga voltam a ficar à dispo-
sição do time. A dupla cum-
priu suspensão depois de 
receberem o terceiro ama-
relo e o cartão vermelho, 
respectivamente, no últi-
mo jogo, que foi o clássico 
contra o Corinthians.

Além deles, o Verdão 
pode voltar a contar com 
o zagueiro Gustavo Gómez, 
que voltou ao clube depois 
da eliminação do Paraguai 
da Copa América. Por outro 
lado, Richard Ríos (seleção 
colombiana) e Endrick (Se-
leção Brasileira) seguem 
disputando a competição 
continental.

O volante Zé Rafael foi 
outro jogador que ficou 
de fora da partida contra 
o Grêmio por suspensão 
devido ao acúmulo de car-
tões amarelos. O camisa 
8, porém, não deve ficar à 
disposição de Abel. O joga-
dor foi diagnosticado, nesta 
semana, com lesão na coxa 
direita.

JEAS 2024

BRASILEIRÃO

Mais de 5,4 mil alunos vão participar da 45ª edição do JEAs

Palmeiras terá o retorno de Raphael Veiga, que não enfrentou o Grêmio pelo terceiro cartão amarelo

DIVULGAÇÃO

CESAR GRECO/SEP

Instituto 3B a 
uma vitória do 
acesso à elite

de empate, a disputa vai para 
os pênaltis.

O confronto vale o acesso 
à Série A1, competição que 
uma equipe amazonense não 
disputa desde 2020. Na ida, 
as donas da casa começaram 
impondo o jogo e chegaram a 
ter a chance para abrir o pla-
car em uma penalidade má-
xima. Camila, arqueira do 3B, 
derrubou Michelle. Porém, a 
própria goleira das Feras bri-
lhou, defendeu a cobrança de 
Bia e o jogo terminou sem gols.

Campanha
Líder do grupo B, o Instituto 3B 

chegou às quartas de final com 
a melhor campanha geral da 
competição. Até o jogo deste do-
mingo, foram oito partidas, com 
seis vitórias e dois empates na 
conta das Feras. A equipe ama-
zonense ainda tem o melhor 
ataque, com 26 gols marcados, 
e a melhor defesa da Série A2, 
com apenas dois gols sofridos.

Por conta da campanha na 
primeira fase, as Feras fazem 
o jogo de volta das quartas de 
final, na Arena da Amazônia, 
palco de jogos históricos do 
futebol feminino estadual, 
nacional e continental.

Aliado ao expressivo de-

sempenho coletivo, a equipe 
amazonense também conta 
com a vice-artilheira da com-
petição. Capitã do 3B, a meio-
-campista Gabi já balançou as 
redes sete vezes e é uma das 
grandes esperanças das Fe-
ras para ascender à Série A1.

Amazonas na elite
Único clube amazonense a 

ter disputado a primeira divisão 
do Campeonato Brasileiro Fe-
minino, o Iranduba representou 
o estado na elite em oito opor-
tunidades, desde a primeira 
edição da competição, em 2013, 
até o rebaixamento, em 2020.

Leonardo Sena
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Um novo estudo iden-
tificou a infecção da 
dengue como uma 
potencial causadora 

da depressão a curto e lon-
go prazo. A análise foi feita a 
partir de cerca de 50 mil pa-
cientes que foram infectados 
pelo mosquito Aedes aegypti, 
vetor da doença.

A pesquisa foi conduzida por 
pesquisadores da Universida-
de Nacional Cheng Kung e dos 
Institutos Nacionais de Pes-
quisa em Saúde, de Taiwan 
e publicada na quarta-feira 
(3), na revista científica PLOS 
Neglected Tropical Diseases.

O estudo, com dados coleta-
dos entre 2002 e 2015, tiveram 
o objetivo de determinar se os 
indivíduos com dengue apre-
sentavam maior propensão a 
desenvolver ansiedade, de-
pressão e distúrbios do sono 
— em diferentes estágios após 
a infecção.

Os resultados revelaram 
que os pacientes que tiveram 
dengue apresentaram um ris-
co maior de desenvolver de-
pressão em todos os períodos 
analisados: menos de três me-
ses, três a 12 meses e mais de 
12 meses após a infecção.

Quanto aos distúrbios do 
sono, o risco aumentado foi 
observado especificamente 
nos três a 12 meses após a 

Em Tempo

Estudo identifica a possibilidade de 
infecção da dengue como uma potencial 

causadora da depressão
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Infecção de dengue pode 
ter relação com depressão 
Doença é apontada 
como potencial 
causadora do 
impacto na saúde 
mental a curto e 
longo prazo 

infecção. Já sobre a ansiedade, 
houve um aumento significa-
tivo no risco entre os pacientes 
com dengue apenas em casos 
mais severos da condição.

Ao analisar mais de perto 
casos que exigiram hospi-
talização, os pesquisadores 
descobriram um risco maior 
de transtornos relacionados à 
ansiedade nos primeiros três 
meses após a infecção, além 
de um aumento do risco de 
distúrbios do sono nos pri-
meiros 12 meses.

Em comunicado enviado à 
imprensa, os autores da pes-
quisa ainda destacaram não 
só a importância do estudo 
como uma ferramenta po-
tencializadora da considera-
ção dos impactos psicológicos 
causados pela dengue, como 

também a necessidade de 
estudos adicionais para de-
terminar se outros fatores, 
não relacionados à dengue, 
estão indiretamente ligados 
ao maior risco de depressão.

Como foi feita a pesquisa
Os pesquisadores examina-

ram os registros de saúde de 
45.334 pacientes com dengue, 
contra 226.670 pessoas sem 
histórico da doença. Cerca de 
15 mil ainda correspondiam 
a pacientes em estado mais 
grave da doença.

Para ajudar a explicar ou-
tros fatores que poderiam 
influenciar na saúde mental, 
os pacientes com dengue fo-
ram agrupados com pacientes 
não-dengue, mas semelhan-
tes para análise. Os infectados 

foram, de fato, mais propen-
sos a relatarem um diagnós-
tico de depressão.

Segundo dados do Ministé-
rio da Saúde, a dengue é uma 
doença febril aguda, afeta 
todo o corpo humano e acon-
tece por um breve período de 
tempo. Ela é uma doença viral 
e pode ser transmitida pela 
picada de fêmeas do mosquito 
Aedes aegypti infectadas.

A principal forma de preve-
nir a dengue é reduzir a infes-
tação do inseto. Para isso, é 
fundamental adotar medidas 
de controle ao vetor, como 
evitar água parada e manter 
reservatórios ou caixas d’água 
cobertas com tampas.  

O Brasil oferece vacina con-
tra a dengue desde dezembro 
de 2023 através do Sistema 

Único de Saúde (SUS). Ela 
pode ser aplicada em pes-
soas de 4 a 60 anos de ida-
de, independentemente da 
exposição anterior à doença 
e sem necessidade de teste 
pré-vacinação.

Furto de dengue 
O Brasil passou de 4 milhões 

de casos (prováveis e confir-
mados) de dengue em 2024. 
Segundo dados do Painel de 
Arboviroses do Ministério da 
Saúde atualizados em abril, o 
país registrou 4.127.571 casos 
nas primeiras dezesseis se-
manas deste ano, uma taxa 
inédita.

Este é o maior número des-
de o início da série histórica, 
em 2000. O recorde anterior 
de casos prováveis ocorreu em 

2015, com 1.688.688. Já o ter-
ceiro ano com maior número 
foi 2023 com 1.658.816.

No mesmo período do ano 
passado, o Brasil tinha 902.174 
casos. Além disso, até o mo-
mento, 1.937 mortes foram 
confirmadas desde janeiro e 
2.345 seguem em investiga-
ção. Em 2023, foram 620 óbi-
tos entre as semanas 01 e 16.

Em fevereiro, a secretária de 
Vigilância em Saúde do Minis-
tério da Saúde, Ethel Maciel, 
afirmou que a estimativa do 
Ministério da Saúde é que o 
país registre, neste ano, 4,2 
milhões de casos.

A partir dos dados referen-
tes a exames laboratoriais 
realizados para identificar a 
dengue, o ministério também 
mapeou quais são os sorotipos 
do vírus com maior circulação 
no país.

A dengue do sorotipo 1 é a 
mais presente no Brasil, sendo 
registrada em todos os esta-
dos. Na sequência, é observa-
do o sorotipo 2, em 24 estados 
e no Distrito Federal.

Há a circulação simultânea 
dos quatro sorotipos de den-
gue no território nacional, mas 
somente Minas Gerais regis-
trou, até o momento, a pre-
sença de todos os sorotipos 
atuando simultaneamente.

O vírus possui quatro so-
rotipos diferentes: DENV-1, 
DENV-2, DENV-3 e DENV-4 
— todos podem causar as di-
ferentes formas da doença.

Uma pessoa pode ter den-
gue até quatro vezes ao longo 
de sua vida. Isso ocorre porque 
ela pode ser infectada com aos 
quatro diferentes sorotipos do 
vírus. Uma vez exposta a um 
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